

**IDEAS, PROPUESTAS Y DECISIONES DEL TERCER TALLER REGIONAL DEL
PLAN NACIONAL PREVENTIVO ASISTENCIAL "ACULLA"
PARANA = 13/15 DE JUNIO DE 1991**

1 - Alrededor de 500 personas, entre estudiantes, profesionales, docentes, representantes de asociaciones vecinales, áreas institucionales y comunitarias participaron en el tercer taller regional, en un clima abierto y reflexivo. Teniendo en cuenta que muchos de los talleristas fueron en representación de áreas (provinciales-municipales), el efecto multiplicador se evalúa como óptimo. Se debe remarcar los cuatro grupos de trabajo que surgieron de los talleres - cuyas temáticas constan en este informe - que aseguran la continuidad del plan.

2 - Es objetivo de este informe acentuar aquellas ideas y propuestas claramente específicas de Paraná y en lo que se ha diferenciado de los otros dos talleres regionales. Por ello no se insiste en las temáticas análogas que responden a una concepción extendida y que se reitera en los diversos eventos.

3 - De la sociedad-comunidad

- La sociedad nos da la droga y nos la quita.
- La sociedad exige que seamos iguales, sin aceptar las diferencias.
- La sociedad marca, aísla, margina.
- La enfermedad está en las relaciones personales y sociales, primero que en las personas (que consumen drogas, por ej.).
- Se relataron casos de malos tratos y abuso policial sobre jóvenes.

Propuestas:

- Grupos de investigación y trabajo para conocer la realidad de cada barrio, provincia y región.
- Cambio en la actitud política: que los planes de crecimiento no sean solo promesas de campaña política.

4 - De las personas y sus relaciones

- No hay que ponerse en el lugar del que no tiene problemas.
- El autoritarismo se reproduce en todas las edades.
- El deseo del joven de independizarse es una dificultad para el diálogo con sus padres. Esto genera falta de confianza.
- Se asocia el tema con la rebeldía y la represión.
- Se asientan las decisiones en la conciencia y voluntad de las personas. (Se rechaza la concepción de que el consumo de drogas sea como un "virus").
- La y las personas y no la droga, como objeto de nuestro trabajo.
- Estar con nosotros mismos aunque muchas veces sea difícil.

Propuestas:

- Talleres para y con padres.
- Hablar desde lo vivencial. A lo que a uno le ocurre y a lo que recurre.
- Encontrar un lugar de auto-análisis.

5 - Drogas y consumidores

- La droga no tiene vida propia.
- Drogarse es una elección? Si. El drogadicto, elige? Cualquiera

puede serlo?

- El drogadicto no es, está.
- Si no se usa la palabra drogadicto se debe encontrar una.
- Están las drogas de las que se habla y de las que no, las que aparecen y las que no, las permitidas y las que no.
- La droga exterioriza una personalidad que está dentro de uno. La droga no te da lo que no tenés.

6 - En prevención

- Hubo un acuerdo general de que lo que se hace en prevención desde los medios de comunicación repiten siempre un mismo modelo que no da resultado.

Por ej.: "No a la droga" (pero, ¿Por qué?)

Dobles discursos (Si probás, sos adicto)

Hubo acuerdo también en que no existe relación entre emisor y receptor y que más que prevenir, incentiva.

Las ideas y propuestas giraron alrededor de repetir ACULLA en todos los ámbitos posibles: escuelas, barrios, con padres, profesores, etc.

- La mejor forma de prevenir es ésta: debatir.
- Talleres de reflexión, no de exámen.
- Talleres semanales, mensuales. Encuentro y comunicación.

En cuanto a la utilización de los medios por los jóvenes:

- Mensaje mostrando gente que trabaja, charla, como este taller.
- Dramatizaciones y obras de teatro.
- Programas de T.V. coordinados por jóvenes.
- Diferentes ejemplos de campañas creadas por jóvenes para jóvenes.

7 - En asistencia

Aunque no hubo una posición definitiva en cuanto si debía o no haber centros de rehabilitación o similar, quedó bastante delineado el perfil bajo el cual debía ser realizado el tratamiento.

- No aislar, porque allí dentro no es lo mismo que el medio que los metió y señaló y donde se espera su reincidencia. (además, no contagia).
- Centro sin internación permanente.
- Paciente tratado en contexto social.
- Centros de Internación voluntaria, con talleres como este, grupos de trabajo con profesionales.
- El tratamiento debe estar relacionado con las causas, no con la droga.
- La asistencia debe ser realizada de amigo a amigo.
- Jóvenes en red, con amigos, familia, conocidos, grupos, etc.

8 - Grupos de trabajo surgidos de ACULLA-Paraná.

Los cuatro grupos de trabajo que aseguran la continuidad del plan - que fue desde el inicio la inquietud de los participantes al taller - son:

- Grupo de Medios de Comunicación.
- Grupo de Investigación.
- Grupo de Talleres.
- Grupo de Apertura de Espacios para la Juventud.

Los cuatro grupos están coordinados por un consejero-guía de Paraná y poseen un lugar físico para desarrollar sus actividades, además de estar coordinados entre sí por la Dirección de Promoción Juvenil de Paraná.

9 - Actitud hacia el trabajo y los problemas

- Entre todos encontraremos alternativas.
- Queremos llegar a una síntesis de la voz juvenil.
- Debemos transformar el problema en algo positivo, en un desafío.

ACULLA, 27 de Junio de 1991.-

PREPARACION 3 er TALLER REGIONAL ACULLA

1) REUNION CON COORDINADORES REGIONALES : REPRESENTACION COMUNITARIA Y ACUERDOS.

Las áreas representadas que actúan como organizadores del evento y funcionarán como coordinadores regionales fueron :

- a) Acción Social ; b) Facultad de Servicio Social c) Consejo Municipal ; d) Obispado de la Provincia e) Asociaciones Vecinales; f) Salud Mental g) Subsecretaría de Juventud Provincia
- h) Dirección Municipal Juventud , i) Dirección Educación
- j) CGT regional k) Dirección de Deportes l) Salud Pública Provincia
- m) Salud Pública Municipal ñ) ACULLA

Se desplegaron los dos aspectos que interesan a los organizadores regionales:

- La) Aspectos formales
- lb) Aspectos conceptuales

En el primer ítem surgió el tema de la restricción o no de la participación a los talleres ya que se estima que las primeras cifras (300 - 350) se superarán . ACULLA PROPUSO UNA INSCRIPCION PREVIA, UNA ESTIMACION PROSPECTIVA Y LUGARES ALTERNATIVOS DE DESARROLLO DE LOS TALLERES EN CASO DE MAYOR NUMERO DE PARTICIPANTES.

Con respecto a la cantidad de coordinadores por taller ACulla propuso la incorporación a estos de un miembro de la juventud a cada taller .

El punto que quedó a determinar de acuerdo a la tendencia que marque la inscripción fue el criterio de cupe para escuelas .

Con respecto a lo conceptual se convocó a otra reunión por la tarde ;

2) REUNION CON COORDINADORES REGIONALES Y GRUPO ORGANIZATIVO BASE POR ACUERDO CONCEPTUAL

El grupo organizativo base , compuesto por el padre Gabriel Batello, representante directo del obispo en el tema drogas , la directora de Salud Mental , Sílvia Ortega ; la vicedecana de la Facultad de Servicio Social , Susana Casañique y Delia Proos de la Dirección de Educación , además de La Dirección Municipal de Juventud , la Subsecretaría en su titular Raul Solanas y los dos miembros de ACULLA .

Se efectuaron , además , dos entrevistas radiales , una de ellas a través del programa mas escuchado de la ciudad y provincia .

Esto produjo , casi de inmediato , la llamada de ~~xxxxxx~~ Psicología Social que se ofreció a coordinar los talleres .

ACULLA PROPUSO QUE , debido a su tardía incorporación y falta de tiempo para adecuar las propuestas , actúen como coordinadores testigos y registren

3) REUNION CON EL GOBERNADOR DE ENTRE RIOS Y SU GABINETE, CONFERENCIA DE PRENSA (TV- TV cable - Radio -Medios GRáficos)

ACULLA FUE INVITADO A la casa de gobierno de la provincia donde se reunió con el gobernador y su gabinete . Aculla invitó a asistir a los miembros del grupo base organizativo .

Realizó una exposición el Coordinador Nacional de Aculla , siguió el ministro de Acción Social , el dr. Ramos y se produjo una charla entre este y el coordinador con respecto a un centro que el ministro quería establecer en la ciudad de Diamante . Luego tomó la palabra el Gobernador que expuso que ellos estaban cansados de que vinieran representantes nacionales "con la posta" y que se sentían muy " felices" de que al fin algún plan fuera a buscar al interior lo que el interior necesita . El clima fue extremadamente fluido considerando las formalidades del caso .

ACULLA fué entrevistado aparte por medios FM y AM

4) REUNION A PEDIDO DEL MINISTRO DE ACCION SOCIAL, EL DR RAMOS.

Terminada la Conferencia de prensa donde se ofreció el apoyo total de la provincia al TALLER , el ministro solicitó una entrevista en privado entre los organizadores , ACULLA y Raul Solanas y Direccion Municipal Juv . En esta el ministro ofreció la infraestructura de Diamante a ACULLA para establecer un Centro de Rehabilitacion , ofrecimiento que ACULLA trasladó a los representantes de la juventud de la Provincia y Municipal . Se estableció que se iría al día siguiente al lugar (60 KM de Paraná) para decidir la viabilidad o no del proyecto . Debe hacerse notar que este predio "debía" ser ofrecido a COPRECAN (la Comisión Provincial sobre Drogas) pero el ministro rompió la cadena natural decididamente .

5) Viaje a Diamante con representantes de Juventud Provincial, Municipal, Educacion y Aculla

El lugar está inserto en los que fueron una vez cuarteles y tiene una parte afectada a un psiquiátrico ; Son varias hectáreas y alas capaces de albergar cientos de presonas ; ACULLA consideró - por diversas razones - negativo la oinstalación de un centro pero dió alternativas .

6) Reunion con miembros del grupo organizativo para informar lo sucedido y conclusiones en Diamante . Incorporación de Talleres para docentes específicamente . Se decidió , debido al alto porcentaje de interés de docentes de realizar un taller específico para docentes .

7) Reunion con el ministro Ramos para informar la situacion de Diamante ;

La decisión quedó en manos de Solanas y D. Indio ya que ACULLA considera que el efecto político que quiere producir el ministro es contrario a los intereses y metodología de ACULLA . La reunion igualmente se desarrolló sin inconven-

**INFORME INTERNO ACTIVIDADES Y RESULTADOS PARANA 21 Y 22 DE MAYO
1991 = PREPARACION TERCER TALLER REGIONAL ACULLA**

**1) REUNION CON COORDINADORES REGIONALES: REPRESENTACION
COMUNITARIA Y ACUERDOS.**

Las áreas representadas que actúan como organizadores del evento y que funcionarán como coordinadores regionales fueron:

- a) Acción Social
- b) Facultad de Servicio Social
- c) Consejo Municipal
- d) Obispado de la Provincia
- e) Asociaciones Vecinales
- f) Salud Mental
- g) Subsecretaría de la Juventud Provincial
- h) Dirección Municipal de Juventud
- i) Dirección de Educación
- j) C.G.T. Regional
- k) Dirección de Deportes
- l) Salud Pública Provincial
- m) Salud Pública Municipal
- n) Acullá

Se desplegaron los dos aspectos que interesan a los organismos regionales:

- 1a) Aspectos formales
- 1b) Aspectos conceptuales

En el primer ítem surgió el tema de la restricción o no de la participación a los talleres, ya que se estima que las primeras cifras (300-350) se superarán. Acullá propuso una inscripción previa, una estimación prospectiva y lugares alternativos de desarrollo de los talleres en caso de mayor número de participantes.

Con respecto a la cantidad de coordinadores por taller, Acullá propuso la incorporación a éstos de un miembro de la juventud a cada taller.

El punto que quedó a determinar de acuerdo a la tendencia que marque la inscripción, fue el criterio de cupo para escuelas.

Con respecto a lo conceptual, se convocó a otra reunión por la tarde.

**2) REUNION CON COORDINADORES REGIONALES Y GRUPO ORGANIZATIVO BASE
POR ACUERDO CONCEPTUAL**

El grupo organizativo base, compuesto por el padre Gabriel Batello, representante directo del obispo en el tema drogas, la directora de Salud Mental, Silvia Ortega; la vicedecana de la Facultad de Servicio Social, Susana Casañigue y Delia Proos de la Dirección de Educación, además de la Dirección Municipal de Juventud, la Subsecretaría en su titular Raul Solanas y los dos miembros de Acullá.

Se efectuaron, además, dos entrevistas radiales, una de ellas a través del programa más escuchado de la ciudad y provincia.

Esto produjo, casi de inmediato, la llamada de Psicología Social que se ofreció a coordinar los talleres.

Acullá propuso que, debido a su tardía incorporación y falta de tiempo para adecuar las propuestas, actúen como coordinadores testigos y registren lo que vaya surgiendo en los talleres.

**3) REUNION CON EL GOBERNADOR DE ENTRE RIOS Y SU GABINETE,
CONFERENCIA DE PRENSA (TV - TV CABLE - RADIO - MEDIOS GRAFICOS)**

Aculla fue invitado a la Casa de Gobierno de la Provincia donde se reunió con el gobernador y su gabinete. Acullá invitó a asistir a los miembros del grupo base organizativo.

Realizó una exposición el Coordinador Nacional de Acullá, siguió el Ministro de Acción Social, el Dr. Ramos y se produjo una charla entre éste y el coordinador, con respecto a un centro que el Ministro quería establecer en la ciudad de Diamante. Luego tomó la palabra el Gobernador, que expuso que ellos estaban cansados de que vinieran representantes nacionales "con la posta" y que se sentían muy felices de que al fin algún plan fuera a buscar al interior lo que el interior necesita. El clima fue extremadamente fluido, considerando las formalidades del caso.

Acullá fue entrevistado aparte por medios FM y AM.

4) REUNION A PEDIDO DEL MINISTRO DE ACCION SOCIAL, DR. RAMOS

Terminada la Conferencia de Prensa, donde se ofreció el apoyo total de la provincia al taller, el Ministro solicitó una entrevista en privado entre los organizadores, Acullá, Raúl Solanas y la Dirección Municipal de Juventud

En ésta, el Ministro ofreció la infraestructura de Diamante a Acullá para establecer un Centro de Rehabilitación, ofrecimiento que Acullá trasladó a los representantes de la Juventud de la Provincia y Municipalidad. Se estableció que se iría al día siguiente al lugar (60KM. de Paraná) para decidir la viabilidad o no del proyecto. Debe hacerse notar que este predio "debía" ser ofrecido a COPRECAN (la Comisión Provincial sobre Drogas) pero el Ministro rompió la cadena natural decididamente.

5) VIAJE A DIAMANTE CON REPRESENTANTES DE JUVENTUD PROVINCIAL, MUNICIPAL, EDUCACION Y ACULLA.

El lugar está inserto en los que fueron una vez cuarteles y tiene una parte afectada a un psiquiátrico. Son varias hectáreas y alas, capaces de albergar cientos de personas. Acullá consideró - por diversas razones - negativo la instalación de un centro, pero dió alternativas.

6) REUNION CON MIEMBROS DEL GRUPO ORGANIZATIVO PARA INFORMAR LO SUCEDIDO Y LAS CONCLUSIONES DE DIAMANTE.

Incorporación de Talleres para docentes específicamente. Se decidió, debido al alto porcentaje de interés de los docentes de realizar el taller, la realización de un taller específico para docentes.

7) REUNION CON EL MINISTRO RAMOS PARA INFORMAR LA SITUACION DE DIAMANTE.

La decisión quedó en manos del Sr. Solanas y el Sr. D'Indio, ya que Acullá considera que el efecto político que quiere producir el Ministro es contrario a los intereses y metodología de Acullá. La reunión, igualmente se desarrolló sin inconvenientes, tratando de no crear "interferencias" entre Gobierno y Juventud.

Graciela Banek

César Sandoval

INFORME INTERNO ACTIVIDADES, RESULTADOS, OBJETIVOS Y PROSPECTIVAS, PREPARACION TERCER TALLER REGIONAL DEL PLAN NACIONAL ACULLA DESARROLLADO EN PARANA - ENTRE RIOS

ACTIVIDADES:

1) Reunión con el Director Juventud de la Municipalidad de Paraná, Sergio D'Indio y sus principales colaboradores para el trazado de las líneas generales de trabajo y acuerdos a desarrollar.

2) Reunión con el Arzobispado para diseñar un acuerdo de cooperación y trabajo para el Taller Regional, designándose al Padre Gabriel Batello como el coordinador desde el área eclesial.

3) Reunión entre el Padre Batello, Sergio D'Indio y Acullá con el fin de definir el rol del Padre en los Talleres y las características de los mismos. Debe recalcarse que Gabriel Batello es una persona ampliamente conocida en la provincia sobresaliendo su trabajo en las comunidades marginales y en el tema drogadependencia.

4) Reunión con el Secretario de Gobierno - Sr. Pezzuto - para establecer los marcos de referencia en cuanto a la participación del área gubernamental.

5) Encuentro con el Sr. Moine - Intendente de la ciudad de Paraná - en el que éste subrayó la importancia de los talleres y argumentó lo importante que sería para ellos y la Provincia la asistencia del Sr. Duhalde para la apertura.

Debe resaltarse que el Sr. Moine es candidato para la Gobernación de la Provincia de Entre Ríos para las próximas elecciones por el justicialismo con fuertes chances de obtenerla.

6) Reunión tripartita con la Dirección de Juventud de Paraná y representantes de la Subsecretaría de Juventud de la Provincia. Esta reunión tuvo por objeto limar ciertas asperezas que se habían desencadenado con respecto a la contraparte del Instituto para la efectivización de los Talleres y definir los roles de trabajo de cada una de las áreas juveniles.

7) Entrevista con el Comisario Brassesco, Director de Toxicomanía, para interiorizarse de los aspectos policiales en cuanto al tratamiento del tema, tanto a nivel Municipal como Provincial.

También se obtuvieron datos relevantes en cuanto a los hábitos de consumo de los jóvenes entrerrianos.

8) Reunión con Mercedes Digiusto - ex funcionaria en el área salud - de gran confianza de la Dirección de Juventud de Paraná para acceder a información en cuanto a la situación en dicha área con respecto al tema y a la comisión creada especialmente (COPRECAN y las posibles interferencias a encontrar en el trabajo.

9) Reunión con la Subsecretaria de Juventud de la Provincia y la representante del área mujer (Secretaria), Emilse Pross.

10) Reunión General con las siguiente áreas para establecer los co-coordinadores de los Talleres:

línea diferente que la que se ha impuesto).

En estos términos, las relaciones establecidas con las autoridades son satisfactorias.

d) De 1), 6) y 9):

Se estableció lugar, fecha y modo de realización.

e) De 10):

La reunión plenaria, pasado el primer momento de sorpresa y reacción por escuchar una posición tan "particular" en el tema se generó una motivación y entusiasmo "sorprendentes" que se canalizó en un compromiso muy fuerte de todas las áreas y, luego de proyectada una película que sirvió como disparador de los temas específicos, se generó un clima muy favorable para acceder al acuerdo base en cuanto al tratamiento de los talleres.

CONSIDERACIONES FINALES:

Se debe resaltar el trabajo y la convocatoria múltiple que realizó la Dirección a través del Sr. D'Indio y sus colaboradores. Debe notarse la cantidad de áreas Institucionales representadas. A pesar de que las internas acortaron la estadía, se concentró el trabajo a full y se accedieron a acuerdos muy firmes. Se pidió encarecidamente en el plenario que se realice otro viaje (para seminario) antes del Taller (Mayo). En definitiva, considero altamente positiva la actitud y disposición del Municipio, las Instituciones y la Provincia - pero sobre todo, la gente de Entre Ríos - para no sólo recibir sino impulsar una concepción y propuesta como la de Acullá.

César Sandoval

- 1 - Dirección Juv.
- 2 - Subsec. Juv.
- 3 - Iglesia (Batello)
- 4 - Salud Mental (Silvia Ortega)
- 5 - Salud Pública Provincial (Pablo Yulita)
- 6 - Fac. Servicio Social (Susana Casañigue)
- 7 - Acción Social (Jorge Paez)
- 8 - Dirección de Educación (Delia Pross)
- 9 - Dirección de Deportes (Nuñez)
- 10 - Consejo Deliberante (Nora García - Consejal)
- 11 - CGT Regional (Raúl Saavedra)

11) Definición del lugar y fecha de realización del Tercer Taller Regional: 13, 14 y 15 de Junio de 1991 con sede de apertura en el Teatro Tres de Febrero.

12) Reunión privada - a pedido - con el Padre Gabriel Batello.

DEFINICIONES, PROBLEMATICAS Y RESULTADOS:

a) De las actividades 1), 6) y 10):

Se resolvieron los puntos de conflicto que pudieron haberse creado entre la Dirección y la Subsec-Prov. quedando acordado que la convocatoria hacia Paraná, Santa Fe (ciudad) y Corrientes será realizada desde la Dirección. La convocatoria hacia la Provincia de Entre Ríos se realizará desde la Subsec.Prov. En cuanto a lo formal, la Dirección organiza y la Subsec. auspicia.

Se incorporaron, asimismo, cuatro co-coordinadores por parte de la Subsecretaría y, esta última, se ofreció para resolver los items de papelería del Taller.

b) De las actividades 2), 3), 10) y 12):

La Dirección apuntó a la invitación de la Iglesia para que tuviera participación en los Talleres. La posición de "Acullá" en el tema y la relación excelente que se estableció entre las diferentes personas que se reunieron (act. 10) con el objetivo de conocer la postura base de Acullá motivaron un pedido del Padre Batello de Tener una reunión privada. Realizada ésta se estableció, de acuerdo a las palabras de Batello, una "comunidad" excepcional entre Acullá y su posición.

También surgió el tema Coprecan (simil Cepreten en Tucumán) organismo superestructural que se creó hace varios años sobre el tema - del cual el padre es asesor - y que ha fracasado estrepitosamente (un teléfono exclusivo y sueldo para tres profesionales durante un año y medio recibieron una (1) llamada en ese lapso). En resumen, la Iglesia, a través del Padre, va a trabajar activamente en la preparación y realización de los talleres.

c) De 1), 4) y 5):

Debe resaltarse la importancia política que se le dá, en Paraná y en la Provincia, al éxito de los Talleres, debido a que se lanzarán en ellos - o se utilizarán, como una suerte de reforzamiento de la campaña a Gobernador del Intendente - Moine - de Paraná para la gobernación de la Provincia.

Tanto el secretario de gobierno como el mismo Intendente, insistieron sobre este punto solicitando la presencia en la apertura del vicepresidente de la nación. (debe destacarse que en la última estadía de Duhalde en la Provincia, éste apoyaba otra

0104

INFORME INTERNO TERCER TALLER REGIONAL ACULLA - PARANA 13, 14 Y 15 DE JUNIO DE 1991

a) EVALUACION DE LA CONVOCATORIA:

Se entregaron alrededor de 450 certificados, participando efectivamente más de 500 personas representando la totalidad de instituciones secundarias, 85 de las 110 asociaciones vecinales, 30 docentes e igual número de profesionales. Resultado: altamente positivo.

b) EVALUACION DEL DESARROLLO:

Descontando un par de inconvenientes menores (dos aulas imprevistamente ocupadas y el teatro que no se desocupó hasta las 16,30 hs. del día 13), que fueron solucionados, el desarrollo de los talleres fue positivo.

c) EVALUACION DE LOS COORDINADORES REGIONALES:

Teniendo en cuenta que el grupo organizativo base se venía reuniendo desde principios de año y los coordinadores, todos los martes desde enero, se considera que el comportamiento de éstos, exceptuando Batello, Pross, Marta y Sylvanna (Iglesia, Educación, Casa del Joven y Servicio Social) no correspondió a las expectativas en ellos depositadas, ya que priorizaron sus intereses personales y/o institucionales y no cumplieron con el papel asignado. Vacío que fue suplido eficazmente por los coordinadores nacionales y los regionales nombrados, sumados a los representantes de Lestelle`s.

d) EVALUACION POLITICA:

El taller fue un éxito para la Municipalidad, en la persona del candidato a gobernador e intendente, Sr. Moine. Lo fue también para el Instituto de la Juventud y para Acullá.

La Provincia de Entre Ríos logró arañar cierto rédito mediante un manejo poco ortodoxo del protocolo y de ciertas informaciones de medios gráficos.

No lo fue tanto para el organizador principal y subvencionante de todos los gastos del equipo Acullá: la Dirección Municipal de Juventud, ya que se interfirió su rol protagónico mediante el corrimiento de los coordinadores así como con la información y los certificados impresos.

Se recomienda enviar carta al Sr. Moine y/o Gobernador desde el Instituto y desde Acullá felicitando el trabajo del Sr. D`Indio y su equipo.

e) EVALUACION INTERNA:

Este tercer taller fue el primero cruzado tanto horizontal como verticalmente por variables externas a él.

Horizontalmente se ubica el cuasi enfrentamiento Dirección-Subsecretaría, sumado a Salud Mental actual y anterior más otros menores.

Verticalmente, los representantes de la Secretaría de Narcotráfico, el Director Nacional de Prevención y el Subsecretario Nacional Dr. Pacheco, tratando en un primer momento de ocupar el lugar del Coordinador General de los Talleres y no conseguido ésto, intentar trascender su papel de invitado.

Ambas fuerzas (horizontal y vertical) no llegaron a los

talleres en sí pero fue necesario un gran esfuerzo para que no sucediera, ya que los Lestelle's lograron ciertos avances con algunos coordinadores regionales.

Esto sugiere que además de que el Coordinador General debe pivotear, debe haber otro miembro del equipo realizando la coordinación básica.

Debe rescatarse igualmente que debido, tanto a la acción del Sr. Julián como del Sr. D'Indio, se apaciguó el equipo de la Secretaría, llegando a una feliz término el taller, ya que tanto el Director Nacional como la Psicóloga de la Secretaría aceptaron y cumplieron eficazmente su rol de coordinadores de Talleres, accediendo al término de los Talleres a una relación por cierto fluida con el Equipo Acullá. (se ampliará personalmente).

f) EVALUACION IMPACTO SOCIAL:

Acullá se entrevistó con la totalidad de las FM y AM de Paraná, así también con medios gráficos y T.V. aire y cable. Los participantes acceden a cerca de 3000 personas y los grupos de trabajo surgidos de los talleres a unas 600. Optimo.

g) EVALUACION EQUIPO ACULLA:

No fue el taller más fácil debido a lo relatado y a lo transmitido oralmente. El Equipo se comportó excelentemente, suplantando los teóricos coordinadores principales que desertaron, logrando así los objetivos previstos.

Es imprescindible, si se desea continuar con el Plan, mantener este Equipo que ha mostrado capacidad, gran coherencia y un fluido raport con los jóvenes, profesionales y participantes en general. Para ello, se debería desplazar ciertos fondos destinados quizás más para lo escenográfico que para la acción real con la gente para premiar su trabajo y evitar que, debido a la falta de horizonte económico, abandonen el Plan. En definitiva, el comportamiento del Equipo fue más que óptimo.

h) EVALUACION FINAL:

El Tercer Taller ha sido el más exitoso de los hasta ahora realizados teniendo muchísimo que ver en ello, la Dirección Municipal de Juventud.

César Sandoval

Informe interno Taller de Profundización Acullá , Paraná 17-18 p
septiembre 1991



Reunión con Coordinadores Regionales día 16 septiembre

Dos elementos básicos a considerar extraídos de dicha reunión:

- 1- La presencia de la totalidad de coordinadores provinciales representando a Salud Mental de la Provincia , de la Municipalidad , Casa del Joven , Educación Provincial y municipal , Facultad de Trabajo Social , Salud , Concejo Deliberante, Episcopado , y Dirección de Juventud .

Esta amplia representación tiene varias lecturas pero las que se deben resaltar para este informe son :

a) En el Taller anterior esos mismos coordinadores - a excepción de dos (Iglesia y Social) - prácticamente abandonaron su responsabilidad al ser cruzados por las internas provinciales- municipales . Ahora ante la posibilidad real de constituir Acullá el primer espacio inter-institucional a nivel provincial se hicieron presentes y estuvieron ~~presentes~~ lo necesario como para no quedar excluidos . Igualmente la mayoría estuvo ausente las últimas horas donde los participantes exponen sus conclusiones y definen sus líneas de trabajo .

b) Lo ~~anterior~~ anterior está ligado al hecho encontrado en dicha reunión previa en la cual no se le había dado participación a los coordinadores por juventud - grupo de participantes del Taller anterior y que quedó trabajando en los diferentes equipos formados -situación que fué revertida por Acullá quedando en claro que los que , al fin , llevaron a buen término este Taller fueron , justamente , estos coordinadores junto con los nuevos participantes .

Esto define dos puntos básicos :

La opinión a tener en cuenta es aquella que surge de las personas que están trabajando y comprometidas con el Plan. Y , el otro , es que el protagonismo debe recaer si o si en los jóvenes ya que allí está centrado el Plan .

Talleres 17 y 18

Se entregaron alrededor de 300 certificados aunque la concurrencia plena no superó las 200 personas . A pesar de ello en el teatro donde se hicieron las representaciones y se leyeron las conclusiones había cerca de 600 personas .

La organización y convocatoria no fué tan "esmerada" como en el anterior ya que esta vez Acullá se hallaba enmarcado en una semana de la Juventud y no guardaba carácter prioritario .

Esto debe reverse para futuros compromisos .

INSTITUTO DE
COOPERACION INTERNACIONAL
REPUBLICA ARGENTINA

INVESTIGACIONES SOBRE
MARGINALIDAD,
ACTIVIDADES PREVENTIVAS
PLAN ACULLA

Bouchard 930 P. B. 3
(1636) La Lucila
Prov. Buenos Aires
Rep. Argentina
Tel. 799-9935

La apertura estuvo a cargo del gobernador electo , Sr Moine , que siempre ha mostrado una disposición excelente para Acullá y sus objetivos . En este marco debe considerarse que la posibilidad de acceder a un Espacio Propio en la provincia está sostenida por el propio gobernador que así lo ha confirmado .

Es posible que , para este fin y para no promover un enfrentamiento difícil con el Coprecan - organismo dependiente de la Secretaria de Lucha contra el narcotráfico - , Acullá se desplazará hacia el trabajo comunitario , creatividad y participación social .

Esto , también , evitaría la fuerte presión que se está ejerciendo desde Salud Mental de la Provincia para tomar el principal papel en este ~~espacio~~ espacio a crearse .

Los grupos que se formaron a partir de la profundización son :

- Comunicación
- Arte y Cultura
- Espacios Jóvens
- Turismo y reconocimiento de la provincia y el país
- Ecología
- Conocimiento de la realidad del adolescente

Debe resaltarse que apesar de que la concurrencia no fué tan masiva como en el Acullá anterior la convocatoria voluntaria a formar los grupos de trabajo atrajo a casi el 50 % de la asistencia real ya que la totalidad de los grupos sumaban mas de cien personas .

Esto es considerado excelente ; No tanto el hecho de que por estar en transición la Dirección de Juventud Municipal y por no tener aún claro los Coordinadores mayores esa nueva instancia a conformarse no se les dió a estos grupos un referente claro al que remitirse corriéndose el peligro de que nuevamente y debido a una falla de los referentes adultos las energías y ganas de trabajar de los jóvenes por ellos mismos y para sus pares provinciales se diluya entre las internas institucionales y la falta de audacia y creatividad de funcionarios .

Este Acullá ha dejado muchas enseñanzas y todas ellas ~~apx~~ apuntan a , por un lado , el reconocimiento explícito que se hizo por los participantes tanto de la dirección municipal como del Equipo Acullá y Trabajo Social .

Por otro lado la necesidad de conformar un espacio claro de referencia a nivel provincial formado por aquellos que los jóvenes reconocen como sus "compinches " - a pesar de la diferencia etárea- y , consejeros , al mismo tiempo .



INSTITUTO DE
COOPERACION INTERNACIONAL
REPUBLICA ARGENTINA

INVESTIGACIONES SOBRE
MARGINALIDAD,
ACTIVIDADES PREVENTIVAS
PLAN ACULLA

Lic. César Sandoval
Coordinador Nacional Acullá

Bouchard 930 P. B. 3
(1636) La Lucila
Prov. Buenos Aires
Rep. Argentina
Tel. 799-9935

INFORME INTERNO TALLER DE PROFUNDIZACION ACULLA, PARANA
17 Y 18 DE SEPTIEMBRE DE 1991

Reunión con Coordinadores Regionales día 16 de Septiembre

Elementos básicos a considerar extraídos de dicha reunión:

La presencia de la totalidad de coordinadores provinciales representando a Salud Mental de la Provincia, de la Municipalidad, Casa del Joven, Educación Provincial y Municipal, Facultad de Trabajo Social, Salud, Concejo Deliberante, Episcopado y Dirección de Juventud.

Esta amplia representación tiene varias lecturas, pero las que se deben resaltar para este informe son:

a) En el Taller anterior esos mismos coordinadores - a excepción de dos (Iglesia y Social) - prácticamente abandonaron su responsabilidad al ser cruzados por las internas provinciales/municipales. Ahora, ante la posibilidad real de constituir Acullá el primer espacio inter-institucional a nivel provincial se hicieron presentes y estuvieron lo necesario como para no quedar excluidos. Igualmente, la mayoría estuvo ausente las últimas horas donde los participantes exponen sus conclusiones y definen sus líneas de trabajo.

b) Lo anterior está ligado al hecho encontrado, en dicha reunión previa en la cual no se le había dado participación a los coordinadores por juventud - grupo de participantes del Taller anterior y que quedó trabajando en los diferentes equipos formados - situación que fue revertida por Acullá quedando en claro que los que, al fin, llevaron a buen término este Taller fueron, justamente, estos coordinadores junto con los nuevos participantes.

Esto define dos puntos básicos: La opinión a tener en cuenta es aquella que surge de las personas que están trabajando y comprometidas con el Plan. Y, el otro, es que el protagonismo debe recaer sí o sí en los jóvenes, ya que allí está centrado el Plan.

Talleres 17 y 18

Se entregaron alrededor de 300 certificados, aunque la concurrencia plena no superó las 200 personas. A pesar de ello en el teatro donde se hicieron las representaciones y se leyeron las conclusiones había cerca de 600 personas.

La organización y convocatoria no fue tan "esmerada" como en el anterior ya que esta vez Acullá se hallaba enmarcado en una semana de la Juventud y no guardaba carácter prioritario. Esto debe reverse para futuros compromisos.

La apertura estuvo a cargo del gobernador electo, Sr. Moine, que siempre ha mostrado una disposición excelente para Acullá y sus objetivos. En este marco debe considerarse que la posibilidad de acceder a un

espacio propio en la Provincia esta sostenida por el propio gobernador que así lo ha confirmado.

Es posible que, para este fin y para no promover un enfrentamiento difícil con el Coprecan - organismo dependiente de la Secretaría de Lucha contra el Narcotráfico -, Acullá se desplazará hacia el trabajo comunitario, creatividad y participación.

Esto, también, evitaría la fuerte presión que se está ejerciendo desde Salud Mental de la Provincia para tomar el principal papel en este espacio a crearse.

Los grupos que se formaron a partir de la profundización son:

COMUNICACION
ARTE Y CULTURA
ESPACIOS JOVENES
TURISMO Y RECONOCIMIENTO DE LA PROVINCIA Y EL PAIS.
ECOLOGIA
CONOCIMIENTO DE LA REALIDAD DEL ADOLESCENTE.

Debe resltarse que a pesar de que la concurrencia no fue tan masiva como en el Acullá anterior, la convocatoria voluntaria a formar los grupos de trabajo atrajo a casi el 50 % de la asistencia real ya que la totalidad de los grupos sumaban más de cien personas.

Esto es considerado excelente. No tanto el hecho de que por estar en transición la Dirección de Juventud Municipal y por no tener aún claro los Coordinadores mayores esa nueva instancia a conformarse, no se les dió a estos grupos un referente claro al que remitirse, corriéndose el peligro de que nuevamente y debido a una falla de los referentes adultos, las energías y ganas de trabajar de los jóvenes por ellos mismos y para sus pares provinciales se diluya entre las internas institucionales y la falta de audacia y creatividad de funcionarios.

Este Acullá ha dejado muchas enseñanzas y todas ellas apuntan a, por un lado, el reconcimiento explícito que se hizo por los participantes, tanto de la Dirección Municipal como del Equipo Acullá y Trabajo Social.

Por otro lado, la necesidad de conformar un espacio claro de referencia a nivel provincial, formado por aquellos que los jóvenes reconocen como sus "conpinches" - a pesar de la diferencia etárea - y, consejeros, al mismo tiempo.

Lic. César Sandoval
Coordinador Nacional Acullá

CONCLUSIONES TALLER ZONA NEA EN EL MARCO DEL PLAN PREVENTIVO-ASISTENCIAL ACULLA.

SEDE: RESISTENCIA, 24 Y 25 DE AGOSTO DE 1990

1 - MODALIDAD Y PARTICIPACION.

La apertura de los Talleres se realizó en el salón Obligado de la Casa de Gobierno de la Pcia. del Chaco contando con la presencia y las palabras del vicegovernador de la Pcia., ministro de gobierno provincial y los subsecretarios de juventud regional. Sumados a los referentes regionales asistieron los encargados de área del Instituto Nacional de la Juventud y su presidente, que hizo uso de la palabra en el acto de apertura.

Los talleres se llevaron a cabo en el Centro Leopoldo Marechal al que asistieron representantes juveniles de las capitales e interior del NEA.

Se dividieron en tres comisiones donde se trabajó sobre las experiencias personales y características regionales, para luego confluír en un plenario en el que se expusieron las problemáticas fundamentales surgidas en las diferentes comisiones.

Incorporadas éstas a las comisiones, trabajaron en función de integrarlas a su temario. Cada comisión fue delineando un perfil de trabajo para arribar a las conclusiones generales que se adjuntan en este informe.

Se cerró esta primer jornada con la entrega de certificados y una reunión informal en la que dieron su impresión tanto los representantes de las áreas juveniles provinciales, el presidente del Instituto Nacional como los participantes de los talleres que expresaron su satisfacción al sentirse partícipes reales del trabajo realizado, además de sentirse representados completamente por las conclusiones redactadas.

La segunda jornada se llevó a cabo en el Centro Leopoldo Marechal y consistió en dar herramientas de trabajo a grupos de voluntarios que se conformaron de acuerdo a temáticas a investigar. Estas fueron: Educación, Marginalidad, Grupos juveniles, Iglesias, Asociaciones intermedias.

Cada grupo de investigación tomó un tema central para trabajar y el grupo en su conjunto se conformará con un nombre y colaborará con el área de la Subsecretaría de la Juventud de la Pcia., volcando en ella los elementos que surjan de su investigación. Quedó constituido un lugar dentro de la Casa de Gobierno para su funcionamiento y dos días por semana de reunión.

Cada grupo obtuvo material teórico y herramientas evaluativas para desplegar la investigación por parte del Instituto Nacional. Se evaluó la posibilidad de traslado de representantes de estos grupos con los resultados al próximo taller.

2 - CONCLUSIONES.

Consideraciones generales:

* El consumo de drogas es un problema de toda la sociedad y de cada individuo en particular.

* El consumir drogas depende de cada persona, de su voluntad y de su propia decisión, así también, dejar de hacerlo.

* La sociedad, generalmente, cierra las puertas, pone rótulos a las personas y las separa.

* Las causas obedecen a diferentes factores: sociales, familiares, individuales, pero existe uno que es determinante: la toma de decisión para hacerlo.

* Se debe hablar, también de las dependencias al alcohol, tabaco y drogas legales.

* Existen ejemplos de corrupción e hipocrecía en los que dicen determinadas cosas y por otro lado son parte del negocio. Esto quita confianza en mucho de lo que se hace y dice sobre la droga y otros problemas sociales.

Juventud:

* Los jóvenes deben tener voz y voto sobre el tema.

* La Juventud debería ser convocada para buscar los medios apropiados, alternativas creativas y proyectos reales que ayuden a acceder a un rol protagónico en la sociedad.

* Cuando la Juventud se reúne para hacer cosas se los suele catalogar negativamente y con temor a lo que surja.

* La Juventud es la generación del presente y se debe trabajar ahora para un mejor futuro.

3 - PROPUESTAS

En educación:

* La educación está demasiado estructurada y, aunque haya docentes con buenas intenciones, al final se comportan como los demás por imposibilidad de vencer esa rigidez.

* La Educación tradicional, tanto de los alumnos como de los hijos, termina imponiéndose.

* Se propone una educación actualizada, con mayor participación de los alumnos, que transmita modelos de vida y enseñe a vivir como personas.

En Asistencia:

* El centro de atención es la persona, no el objeto droga.

* Se debe estar al lado de aquel con problemas y no permitir que la droga se meta entre medio de las personas.

* El que consume drogas es alguien que necesita de nuestra máxima solidaridad y capacidad.

* No debemos ahondar sus problemas de identidad llamándolo drogadicto.

* Debemos apoyarlos en su voluntad y capacidad, no en frases que no le dicen nada.

En Prevención:

* Los medios de comunicación difunden, principalmente, las malas acciones en los que está comprometida la juventud.

* Los mensajes que se dan invitan a marginar. Muchas veces, al apoyarse en una información sin contenido, provocan la curiosidad del joven por su tendencia a enfrentar el peligro.

* En prevención, lo primero, es que el mensaje no sea rechazado.

* Dar veracidad y no medias verdades o apelar al miedo.

* Tratar de no nombrar el objeto droga.

* Apuntar a lo mejor de la gente y no usar como arma la muerte que ya ha demostrado su fracaso.

* Organizarse para crear alternativas y nuevas formas de vida.

* Incentivar actividades creativas, deportivas, lúdicas y artísticas.

Resistencia, 25 de Agosto de 1990.

A continuación, y en hoja aparte, se adjunta un organigrama que permite tener una visión global del entrecruzamiento entre encuadres y grupos de trabajo.

Cada grupo de trabajo, al cruzarse con los distintos encuadres, determinará objetivos y actividades específicas a concretar.

Más abajo, en este mismo programa, se desarrolla conceptualmente este organigrama.

E N C U A D R E S

G
R
U
P
O
S

B1- CULTURA E
IDENTIDAD
Creatividad,
Trabajo y
Arte

B2- EDUCACION Y
CRECIMIENTO
Trab. y Rol
Participación
y Compromiso

A1- TALLERES	A1B1	A1B2
A2- TRAB. COMUNITARIO	A2B1	A2B2
A3- INVESTIGACION	A3B1	A3B2
A4- ARTE Y RECREACION	A4B1	A4B2
A5- CONOCIENDO NUESTRA REGION. (ENTRERRI-ANDO)	A5B1	A5B2
A6- COMUNICACION- REGISTROS FILMICOS, VIDEO, AUDIO VISUAL, PLASTICO, ETC.	A6B1	A6B2

B3- SALUD Y
COMUNIDAD
Inst. y
Personas
(prevención)

B4- MARGINALIDAD Y
DISCRIMINACION
Legislación y
Derecho

B5-MEDIO AMBIENTE Y
LUGAR
Vecindad y
Barrio

A1B3

A1B4

A1B5

A2B3

A2B4

A2B5

A3B3

A3B4

A3B5

A4B3

A4B4

A4B5

A5B3

A5B4

A5B5

A6B3

A6B4

A6B5

Estos grupos, luego de consolidados y relevadas las reales necesidades de la región o del proyecto piloto decidido, propondrán su plan de trabajo.

Lo referente a la articulación interna del Programa, está supeditado a la decisión del grupo de trabajo convocado para tal fin, integrado por aquellas personas o instituciones comprometidas con el plan a nivel regional, provincial o municipal y Acullá Nacional.

Se hace hincapié en la figura de Plenario o Concejo para la toma de decisiones generales.

Mostraremos la dinámica de funcionamiento de este Plenario con un ejemplo: Un grupo de "Conociendo la región y el país" se encuentra con una problemática específica en un lugar determinado. Lleva ésta al Plenario de Acullá regional y ahí se determina que, por ejemplo, en primer término debe actuar el grupo de investigación a fin de determinar qué se está haciendo a nivel regional, nacional o, incluso, internacional con dicha situación. El grupo Talleres convoca con lo relevado por el grupo de investigación, además de datos aportados por Instituciones u organismos no gubernamentales contactados por el Programa. Allí se propone tal acción a ser desplegada por el grupo Trabajo Comunitario, acompañado por Comunicación o Actividades artísticas-recreativas.

Este ejemplo sirve para plantear la estrecha relación y la necesidad de una comunicación fluida entre los diferentes grupos.

Los encuadres de trabajo, asimismo, no son estancas ya que, v.g. Participación y Compromiso, cruza todo el Plan y no sólo lo referente a Salud y Comunidad.

Estas divisiones y organigrama en general, se efectúa con el único fin de poder visualizar los alcances y el sentido del Plan, pero no para generar espacios de poder o visiones que pierdan el núcleo y objetivo del Plan que es y seguirán siendo las personas.

El sentido del Plenario o Consejo, es facilitar y asentar esta modalidad de trabajo. Plantear, en un principio, en acuerdo con los coordinadores de los grupos y/o encuadres, cuáles serían los primeros pasos a dar; lo relativo a la regionalización de la Provincia, si se propusieran experiencias pilotos; la evaluación en conjunto de las actividades, etc.

Se recomienda, así mismo, la presencia en este Plenario de representantes de juventud insertos en los grupos de trabajo y/o áreas.

Acullá Nacional propone que un integrante de su equipo forme parte de un grupo de trabajo - esto implica asentarse en la región o provincia - y compromete, además de la articulación a nivel nacional, regional y continental, su presencia en las reuniones periódicas del Plenario (cada 15 o 30 días).

MODALIDAD PARA TRABAJAR LA PROVINCIA O REGION

Manteniendo el planteo de trabajo de Acullá a nivel Nacional es recomendable regionalizar la Provincia de acuerdo a criterios que se consideren no sólo básicos y críticos sino enriquecedores del programa y sus actividades. Estos criterios pueden ser:

- a) Socio-económicos
- b) Culturales
- c) Determinados por un plan o medidas a tomarse en el plano laboral, de explotaciones nuevas para la zona, de corrientes migra o inmigratorias, de proyecciones en lo socio-cultural, etc.
- d) Geográficos (cuando, por experiencias históricas o evaluaciones desde diferentes puntos de vista, se determine que este criterio asegura lo referente a comunicación y traslado y no

interfiere o desdibuja el objetivo del programa.

Una vez realizada esta regionalización, y confirmada por el conocimiento directo de las problemáticas comunes y particulares, Acullá recomienda - siguiendo su planteo a nivel Nacional - que se haga conocer el programa en su totalidad a cada región, así como sus objetivos y actividades. Anunciar asimismo, que cada región tendrá una sede donde se formará el grupo base que trabajará coordinando la región y proponiendo sus actividades y objetivos, enmarcados y pautados con la estrategia provincial.

Se sugiere ofrecer la posibilidad de ser sede a la población que demuestre mayor interés y compromiso con el trabajo efectivo, ya que se ha comprobado que esta actitud y disposición son imprescindibles - tanto a nivel provincial como regional - para toda la primera etapa que es la más lenta y difícil.

Una vez formados los grupos bases de cada región, establecidos los lugares (rotativos) y fechas de las reuniones, tanto en el plano regional como provincial, y asentada esta dinámica y modalidad así como los grupos, comienza la segunda etapa que genera la apertura del Programa a la comunidad.

La modalidad de ésta se definirá en cada región en acuerdo y coordinación con Acullá Provincial.

PERFILES/MATICES

Algunas consideraciones acerca de la actitud y perfil tanto de los responsables de implementación como del marco de continencia del Programa:

* Es necesario, debido al particular sentido de Acullá, darle a éste su tiempo de asentamiento, definición por encuadres y su relación formal y no formal con los diferentes organismos, asociaciones y grupos comunitarios. Los resultados - tanto desde lo social como de los objetivos propios del Programa - se darán en su desarrollo gradual, su crecimiento e inserción en la comunidad.

* Para que ello suceda, es imprescindible acceder, en principio, a un diagnóstico a desarrollar.

El Programa y sus encuadres y grupos de trabajo deben respetar las necesidades reales de la población que sean reflejadas por los coordinadores o instituciones representadas

* El perfil de los protagonistas se describe sencillamente como personas de corazón y mente abierta.

Acullá está concebido para que aquellos que trabajen dentro de él desplieguen y potencialicen lo mejor de sí mismos y así puedan transmitirlo a los demás.

Es importante que cada uno ocupe el lugar y actividad desde la cual se sienta más pleno y creativo.

Aquellas actitudes que tiendan a disolver, a buscar siempre las imposibilidades, a desconfiar de la libertad del otro o a generar problemas internos es deseable se decanten del Programa. En relación a los coordinadores, Acullá propone una conducción centrada en el grupo, donde el coordinador tratará de crear una atmósfera informal y de libertad, facilitando las interacciones entre los integrantes, alentando a todo lo que provenga del grupo y evitando influir u orientar las discusiones.

OBJETIVOS DE LOS GRUPOS DE TRABAJO EN RELACION A LOS DISTINTOS ENCUADRES

A continuación y de acuerdo al organigrama desarrollado más arriba, se sugieren algunos lineamientos operativos para la funcionalidad de los distintos grupos propuestos, precisándose

**ACULLA - PLAN NACIONAL PREVENTIVO-ASISTENCIAL
SINTESIS TRABAJOS REALIZADOS, PROPUESTAS Y
CONCEPCIONES BASICAS**

1)

PRESENTACION

* ACULLA SE DELINEA EN 1986 Y SE COMIENZA A INSTRUMENTAR DESDE ICIRA (ONG insc. en ONU) EN 1987.

* LA SUBSECRETARIA DE LA JUVENTUD INVITA A ACULLA A INSERTARSE INSTITUCIONALMENTE EN EL AREA EN 1989.

* ACULLA Y EQUIPO SON EVALUADOS TECNICAMENTE POR EL PRONATAS PARA EL PRYECTO DE FORTALECIMIENTO INSTITUCIONAL DEL AREA JUVENTUD Y SON DESIGNADOS COMO CONSULTORES ESPECIALIZADOS EN LA TEMATICA, CONTRATADOS POR BANCO MUNDIAL.

2)

ACTIVIDADES REALIZADAS 1989/1991

1989

* DELINEAMIENTO DEL PLAN A PARTIR DEL AREA JUVENTUD, EVALUACION Y MONOGRAFIA DE MODELOS PREVENTIVOS ASISTENCIALES VIGENTES EN EL PAIS Y PRINCIPALES A NIVEL INTERNACIONAL.

Material bibliográfico y de difusión.

Acuerdos conceptuales, convenios de asistencia, supervisión y capacitación.

* SEMINARIO CON LA PARTICIPACION DE SECRETARIOS, SUBSECRETARIOS Y DIRECTORES DE JUVENTUD A NIVEL PROVINCIAL Y MUNICIPAL EN CONJUNTO CON ONG DEL PAIS Y DE ESPAÑA PARA PRESENTACION DEL PLAN Y DELINEAR ORGANIGRAMA.

1990-

* SEMINARIO TALLER PREPARATORIO TALLER REGIONAL ZONA NOA - SEDE TUCUMAN.

* SEMINARIO TALLER PREPARATORIO TALLER REGIONAL ZONA NEA - SEDE RESISTENCIA.

* AGOSTO 1990: 1ER TALLER REGIONAL ZONA NEA - SEDE RESISTENCIA. Generación de grupos de trabajo sobre problemáticas sociales y de salud surgidas de los talleres.

* DICIEMBRE 1990: 2DO TALLER REGIONAL ZONA NOA - SEDE TUCUMAN. Creación de Fundación Quetupí con asistentes al taller. Convenio con Canal 10 Tucumán para evaluación de cortos preventivos y creación en conjunto de nuevas estrategias.

1991-

* SEMINARIOS TELLER PREPARATORIOS ZONA MESOPOTAMICA. SEDE PARANA, ENTRE RIOS (ABRIL,

MAYO).

* JUNIO 1991: 3ER TALLER REGIONAL ZONA MESOPOTAMICA. Creación de cuatro grupos de trabajo: Medios de comunicación, Investigación, Apertura Espacios Juveniles y Talleres. (Se hace constar que cada Grupo de Trabajo se reúne alrededor de un Consejero Guía, que ha formado parte del Grupo Organizativo Base de cada Taller y ha sido coordinador, siendo, a su vez, un referente importante en la región. Estos grupos están coordinados por el área convocante).

* JULIO 1991: SEMINARIO TALLER PREPARATORIO TIERRA DEL FUEGO - SEDE RIO GRANDE. Creación del Grupo Organizativo Base para Taller Provincial, convenio con el Honorable Concejo Deliberante. Se trabajó para lograr los primeros acuerdos con los Constituyentes sobre la futura Ley sobre esta problemática.

* AGOSTO 1991: SEMINARIO TALLER PREPARATORIO TALLER REGIONAL ZONA CENTRO. SEDE VILLA MARIA, CORDOBA.

* SEPTIEMBRE 1991: SEMINARIO TALLER PREPARATORIO - SEDE VENADO TUERTO, SANTA FE.

* SEPTIEMBRE 1991: PROFUNDIZACION ACULLA - PARANA - EN EL MARCO DE LA SEMANA DE LA JUVENTUD.

* OCTUBRE/NOVIEMBRE 1991: TALLERES PROVINCIALES TIERRA DEL FUEGO, CORDOBA Y SANTA FE.

* DICIEMBRE 1991: DEFINICION SOBRE ZONA CUYO (San Juan y San Luis, están igualmente interesadas en ser sedes)

* PREPARACION PRIMER ENCUENTRO NACIONAL ACULLA.

Debe resaltarse que muchas veces, el conocimiento directo de las realidades regionales provoca un cambio en el organigrama previsto. Por ej.: La Región Zona Sur, que involucraba Tierra del Fuego y Santa Cruz, se deja sin efecto al constatar lo inefectivo y no representativo de dicha regionalización, Por ello el Taller en Tierra del Fuego pasa a ser Provincial.

También debe remarcarse que en la reunión de Juventudes Políticas en Méjico se aclamó y recomendó Acullá para ser implementado en América Latina por ser el único Plan que reúne la experiencia y características propiciadas desde ese foro iberoamericano de líderes políticos juveniles.

3)

CONCEPTOS BASICOS

SINTESIS CONCEPTUAL Y DE LAS ACTIVIDADES REALIZADAS

POR EL PLAN Nacional Juvenil PREVENTIVO-ASISTENCIAL

" ACULLA " entre los años 1987-1991

"su especificidad como instrumento
de formacion de promotores sociales
acudiendo al encuadre de adicciones "

PROPUESTA DE TRABAJO PARA LA REALIZACION DE LAS JORNADAS DE DROGADEPENDENCIA

Partiremos de la situación planteada a nivel local, donde, de acuerdo con los datos proporcionados por jóvenes, médicos y por el conocimiento que tenemos a través de este Dpto. de Acción Social, no se plantean, casos de drogadependencia. Lo que no debemos olvidar es que Gálvez se encuentra ubicada a medio camino sobre la ruta que une dos de los más importantes centros de tráfico y consumo, cuales son Rosario y Santa Fe.

Por lo antes expuesto el trabajo apuntaría a la prevención primaria, es decir no tocaría el tema institucional en profundidad, sino que se centraría en el reconocimiento de las circunstancias que inciden para que un individuo se convierta en drogadependiente. En este sentido, si bien se analizaría el tema a partir del ámbito de la salud, lo que se desea remarcar esencialmente es el aspecto psico-socio-cultural.

Se tomaría como base el encuadre elaborado por el Lic. César Sandoval, orientado hacia una definición preventiva. El mismo incluye las siguientes categorías:

1. "Ruptura conceptual de normalidad y anormalidad para el sujeto y la sociedad subrayando lo impreciso de sus límites".
2. "Marginación entendida como un precedente al hecho de consumo de drogas, siendo la misma el núcleo de aglutinamiento y desviación". Nosotros observamos que el problema radica en la marginación y no en la droga. Marginación no entendida en su mecánico aspecto material, sino en su acepción más amplia.
3. Locura y delincuencia como impropia en la categorización impuesta desde la sociedad sobre estos individuos. Consideramos categorías válidas para el análisis y el trabajo preventivo reemplazar "locura" por búsqueda de una nueva vida y "delincuencia" por transgresiones a la normativa moral dominante.
4. Malestar individual y social como una forma de encuadre causal.
5. "Rol activo" y "Pasivo" relacionados con el rol que determina la sociedad al adolescente. La subdivisión de los "papeles" y "roles" se traduce en una relación entre poder y no poder, que se transforma en exclusión del segundo por el primero. El estigma que recibe

- OBJETIVOS 1991:
- 1- Consolidación EQUIPO ACULLA NACIONAL
 - 2- Establecimiento de pautas claras en relación con el INJ
 - 3- FORTALECIMIENTO y creación RED PROVINCIAL del PLAN
 - 4- RECURSOS suficientes para dedicación específica del EQUIPO en trabajo

ESTRATEGIA PLANTEADA para el crecimiento del PLAN a nivel NACIONAL:

- ° EN CONSIDERACION de los recursos humanos y materiales se planteó la estrategia de consolidarse en pocos puntos pero representativos para las áreas CENTRO - SUR - LITORAL

LAS PROVINCIAS ELEGIDAS FUERON ; Tierra del Fuego , Entre Rios y Córdoba

Tierra del Fuego, actividades, perspectivas 92:

SE REALIZARON DOS SEMINARIOS -TALLER en los meses de junio y septiembre.

SE CONFORMO UN GRUPO BASE PERMANENTE EN la ciudad de Rio Grande bajo el aval del Concejo Deliberante en la persona de su presidente Alberto Ibarra . SE OBTUVO GRAN REPERCUSION en los medios de comunicación y una clara disposición a la modalidad de trabajo .

El resultado de las elecciones puede dificultar el trabajo a nivel provincial pero la firmeza del grupo base formado merece la plena confianza de Aculla Nacional en cuanto al desarrollo del Plan para el 92

CORDOBA, actividades , perspectivas

SE REALIZO UN SEMINARIO-TALLER y varios encuentros con el Director de Juventud

de Villa María - ciudad elegida para sede del Plan .

EL GRUPO BASE conformado está trabajando firmemente .

EL AVANCE SOBRE LA provincia de plantea de forma gradual y regionalizada .

ENTRE RIOS , actividades , perspectivas

SE REALIZARON TRES SEMINARIOS-TALLER y DOS TALLERES ABIERTOS A LA COMUNIDAD.

EL GRUPO BASE impulsado y respaldado por ACULLA NACIONAL fué designado al frente del Organismo Provincial en la temática . El grupo de COORDINADORES por Juventud funciona en forma excelente y garantizan la continuidad de la modalidad del PLAN . Aculla se retira paulatinamente de la Provincia en calidad de Consultores y se prevén ciertos conflictos tanto a nivel provincial (COPRECAN -ACULLA Entre Rios) y DIRECCION Provincial de Juventud como Coprecan -Coordinadores Provinciales-Juveniles Se considera NECESARIO establecer la pertinencia o no de la utilización del nombre ACULLA por lo que es (fué?) COPRECAN .

Superados los recelos hacia "lo nacional" se considera posible una reunión de todas las Partes involucradas para coordinar el TRABAJO EN LA PROVINCIA

1992 OBJETIVOS -DEFINICIONES

Se ha pactado que durante 1992 el INJ y ICIRA confluyen en cuanto a Aculla siendo este un Programa del Instituto respetándose la propiedad intelectual del plan y la posibilidad de obtener financiación externa.

SE FORTALECERAN las zonas Centro y Sur sumando una provincia Cuyana y otra del NorOeste. Se trabajará dentro del marco de formación promotores SOCIALES bajo encuadre adiciones.

Se hace notar que el punto 4 aún no ha sido satisfecho si se desea una modalidad de full time del Equipo Aculla Nacional . En definitiva un 91 altamente positivo con perspectivas

- aumentando los recursos al grado de profesionalidad y espíritu del equipo -visiblemente interesantes para 1992 .

Man Eduardo...
C. Sordani
Coord. Regional
F. 1/92